
加西ふるさと春ミーティング  質問等一覧   

     

校区名 開催日時・場所 参加者数 

宇仁小学校区 
２月１９日（火） １９：００ ～ ２１：００ 

八王子会館 
２８名 

ふるさと創造会議に関する質問 

Ｎｏ 意 見 概 要 市の回答など 

1 高齢化率が市内で一番高い。町の消滅を心配している。隣保長を１７年して

いる。これを打開したい。 

宇仁の中で助けてもらいたいが、他町も同じ課題をもっている。 

役を減らさないといけない。過疎化して消えた町を視察したい。 

どのように取り組んでいけば良いだろうか。 

加西市は過疎化しないと思っている。頑張って取り組めば、他市か

ら移り住んでもらえると思っています。 

その他市政に関するご意見 

2 

宇仁の人は優秀で、地元へ帰ってこない。就職先が無い。 

就職先が無いという認識は、こちらは持ってはいません。 

有効求人倍率は低いわけではなく。西脇のﾊﾛｰﾜｰｸも全国的にも高

いです。子供達にも市内の企業を知るツアーを実施したら好評でし

た。企業からの説明の中で、「大企業に比べたら賃金もそんなに高く

なく、待遇も良くないだろう。市外でも企業名が通っているとは言い

難いが、市内の企業に就職することも選択肢にして欲しい。」という

話をしていただきました。 

就職先について、市も家族も加西の企業へ就職を勧めることを言っ

てこなかったことを反省しなければと思っております。 



3 

消防団について、新しく入団する人がいないので、年を取っても退団できな

い。 

消防団員確保は、全国的な課題であり各地で様々な取組がされて

います。これらを参考にし、団幹部とも協議しながら活性化に努めた

いと考えます。 

4 

消防団の行事は、団員が減っているのに、数十年変わっていない。例え

ば、訓練礼式を止めて操法訓練に変更してはどうか。若い人の声です。 
意見として拝聴 

5 

新規居住者区域を設定しているが、いきなり土地を買って建てるとなると資

金面に問題があるので、アパートを建てて欲しい。 

前回のタウンミーティングで、宇仁でアパートを建てて欲しいという要

望があり、当時は市営住宅しかダメという説明をしたが、民間アパー

トも不可能ではないとの見解も聞いておりますので、そうであれば民

間の開発の方が良いと思っており、学校の近くでは、民間も取り組ん

でもらえるかと考えています。 

6 

現状では、新規居住者区域も民間での開発は難しいと思う。市が開発をす

れば、購入者も安心して買われるのではないか。 
意見として拝聴 

7 山林などの荒廃地にボランティアの参入を市が中心となって募集し、地域と

触れ合いながら作業すれば、出会いも期待できるのではないか。 

年に 1回ではなく、複数回の参加を希望し、各家庭に住み込むというのはど

うか。 

意見として拝聴 

8 農業の問題。 

営農組合があるが、稲だけを作っていてもやっていけるかどうか。播磨農高・

農業大学校もあり、その卒業生を町が雇う訳にはいかないので、市が雇い

入れ、地区に割り振って農業をしてもらう。市・ＪＡ・町でタイアップしてできな

いものか。 

新規の就農については、普及ｾﾝﾀｰが積極的に関わってくれると思

います。過去もそのように対応してくれています。賀茂地区では、農

業塾を実施しています。 

人農地プランへの試みは、宇仁地区では検討されている町はありま

すでしょうか。 



9 
地域の中に入って活動する応援隊を呼んでみてはどうか。 意見として拝聴 

10 おいしんぼ館に、西脇・三木・多可から野菜を出している。そういうところに

出品できるようにして欲しい。 
意見として拝聴 

11 

宇仁に滞在できる施設が無い。滞在型の施設を作ってみてはどうか。 意見として拝聴 

12  宇仁小は、今のままでは開校後 5年で小学生の数が 56名になり、統合論

が浮上する。なんとか子供の数を増やさなければいけない。 

単学級の弊害が出るのならば、定期的に日吉小学校と学年交流をしてはど

うか。 

意見として拝聴 

13 
これから高齢者の足をどう確保するか。公共交通の充実をお願いしたい。小

印南町・青野町にはバスが走っていない。バスの時間帯・便数を見直して欲

しい。 

必要だと認識しております。Ｈ25 年が計画見直しの時期なので、今

回のご提案も含め検討していきます。 

また、宇仁地区が実施する自主運行バスの検討も含めて考えていき

ます。 

14 

防災無線は、北条・日吉・宇仁地区以外は何らかの設備がある。市で防災

無線を整備してほしい。 

防災無線ではなく、まずは防災ネットを活用していきたいと考えてい

ますので、みなさん登録をしてください。 

15 
定例会は毎月第 2月曜日 19時 30分から実施。参加をお願いしたい。 意見として拝聴 

16 
都会から継続的に人を受けいれる仕組みづくり。空き屋の改修費用、ランニ

ングコストをどうするか。予算が無いので、市で対応なりしてもらいたい。 
意見として拝聴  


